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TRANSCRIPCÉN MAGNETOFÓUCA NESUNTIDA DE LA SESÉN ORDINARIA DE
CONCEJO MUNICIPAL DE FECHA 02 DE DICIEMBRE OE 2O2O

En la ciudad de Pedro Vicente Maldonado, cantón del mismo nombre, provincia de Pich¡ncha, a
los dos días del mes de diciembre del año dos mil veinte, siendo las quince horas mn diez
minutos, se da inicio a la presente Sesión Ordinaria del Legislat¡vo del Gobierno Autónomo
Descentralizado Municipal del Cantón Pedro Vicenfe Maldonado, presidida por el lng. Walter
Fabrisio Ambuludí Bustamante, en su calidad de Alcalde; actúa como Secretaria General la Ab.
Prisc¡la Mar¡uxi Ordóñez Ramírez;
El Señor Alcalde: Da la bienvenida a los presentes y dispone que por Secretaría se de lectura
a la convocatoria:
La Secretar¡a General: Por disposición de la Máxima Autoridad Ejecutiva del Cantón, conforme
lo d¡sponen los Arts. 318 y 60 literal c) del Código Orgánico de Organización Terr¡tor¡al
Autonomía y Descentralización y los Art. 46 y siguientes de la Ordenanza de Organización y
Funcionamiento del Concejo Municipal de Pedro Vicente Maldonado, me permito convocar a
Sesión Ordinaria de Concejo Municipal, para el día m¡ércoles 02 de diciembre de 2020, a parlir
de las 15h00, en la Sala de Sesiones de la Municipal¡dad, con la final¡dad de tratar el s¡guiente
orden del día:
l.- Constatación del quórum;
2.- lnstalación de la sesión por parte del Señor Alcalde;
3.- Aprobación del orden del día.
4.- Anális¡s y Aprobación del Acta Nro. 30, correspond¡ente a Sesión Extraord¡naria de Concejo
Municipal, de fecha 18 de nov¡embre de 2020.
5.- Análisis y Aprobac¡ón en primer debate del Proyecto de Ordenanza Sustitutiva que regula la
Gestión de los residuos sólidos del cantón Pedro Vicente Maldonado, as¡ como la tasa retributiva
por este servicio.
6.- Análisis y Aprobación en primer debate del Proyeclo de Ordenanza Presupuestaria
conespondiente al Ejerc¡c¡o Econ ómico 2021del Gobierno Autónomo Descentralizado Munic¡pal
del Cantón Pedro V¡cente Maldonado.
7.- Clausura de la sesión.
El Señor Alcalde: Siguiente;
La Secretaria General: PRIMER PUNTO. - 1.- Constatación de Quórum.
. Concejal Wilder An¡lema Castillo, presente;
. Concejal Erly Bastidas Torres, presente;
. Concejal Carlos Gaibor Puente, presente;
. Concejal Arsen¡o Oñate, Presente;
. Concejal Patricio Valarezo Fernández, presente;
Se encuentran presentes los cinco Concejales; por tanto contamos con quórum para instalar la
presente sesión;
El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día;
La Secretaf¡a General: SEGUNDO PUNTO.- 2.- lnstalaciÓn de la sesiÓn por pafte del Señor
Alcalde.
El Señor Alcalde: Señores Concejales, señores Direc{ores, señora Directora, en esta tarde

obviamente cumpliendo con lo que establece el Orgánico Func¡onal y el COOTAD se ha

convocado a esta sesión ord¡naria para tratar los punlos que han sido enunc¡ados, siempre

pedirles que en el desarrollo de cada uno de los puntos lo hagamos con altura y respeto que lo

m"recemb" todos y apegados a lo que establece la ley, con estas palabras dejo instalada la

presente sesión;
La Secretaria General: TERCER PUNTO. -3.- AprobaciÓn del Orden del día'

El Señor Alcalde: Hay un orden de¡ dia planteado, si están de acuerdo para tomar votación, si

algún punto desean incrementar, que no necesite informe técnico o legal, s¡ no hay ninguna

observación procedemos a tomar votación al orden del día;
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Acta No. 3l

La Secretaria General: Procedemos a tomar votac¡ón
. Concejal W¡lder An¡lema Castillo, a favor;
. Concejal Erly Bast¡das, a favor,
. Concejal Carlos Gaibor Puente, a favor
. Concejal Arsenio Oñate, a favor;
. Concejal Patricio Valarezo, a favor;

Alcalde Fabrisio Ambuludí, a favor,
Se contabilizan seis (6) votos a favor,
RESOLUCóN NRO. IO8-SG-GADMPVM.2O2O.- POR UNANIMIDAD. - EL PLENO DEL
óRGANo LEGtsLATtvo MUNrctpAL DEL CANTóN pEDRo vlcENTE MALDoNADo
RESUELVE APROBAR EL ORDEN DEL DIA;
La Secretaria General: CUARTO PUNTO. 4.- Análisis y Aprobación del Acta Nro. 30,
conespondiente a Seslón Extraordinaria de Concejo Municipal, de fecha 18 de noviembre de
2020
El Señor Alcalde: Está a cons¡deración de Ustedes esta acta, s¡ hay alguna observación para
que la realicen, si no para tomar votac¡ón de acuerdo al orden del día;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Erly Bastidas: Quien expresando su saludo
manifiesta: En esta reunión las observaciones para el acta están en la página número 2 iniciamos
en el ilem número l7 al final del reglón dice "se cierra paréntesis" solicito cambiar por "se cierra
interrogación"; en el item 23 al tinal dice: "esas serían" cambiar la palabra "serian" por la palabra
"son"; en la página número 4 en el ítem número 14 en la palabra "conllevo" hay que c¡locar una
tilde "conllevó", también en el ítem número 23 luego de la palabra claro hay que colocar un "."y
abrir signos de interrogación para que quede ¿Por qué consulte esto?; en el ítem número 26 en
la frase donde dice "o ya se está incursionando' hay que colocarle "o se está incluyendo", esas
son mis correcciones al acta, si no hay ninguna obseNación más elevo a moción para que sea
aprobada el acta;
La Secretaria General: Procedemos a tomar votación
. Concejal Wilder Anilema Castillo, a favor;
. Concejal Erly Bastidas, Proponente, a favor,
. Concejal Carlos Gaibor Puente, a favor
. Concejal Arsenio Oñate, a favor;
. Concejal Patricio Valarezo, a favor;

Alcalde Fabrisio Ambuludí, a favor,
Se contabilizan se¡s (6) votos a favor,
RESOLUC6N NRO. 109-SG-GADMPVM.2O2O.- POR UNANIMIDAD. . EL PLENO DEL
óRGANo LEGtsLATtvo MuNtctpAL DEL cANTóN pEDRo vtcENTE MALDoNADo
RESUELVE APROBAR EL ACTA ilRO. 30, CORRESPONDIENTE A SESIÓN
EXTRAORDINARIA DE CONCEJO MUNICIPAL, DE FECHA 18 DE NOVIEMBRE DE 2O2O;
La secrctaria General: QUINTO PUNTO. -5.- Anál¡sis y Aprobación en pimer debate det
Proyecto de Ordenanza Susflfutlva que regula la Gestión de /os reslduos sótidos det cantón
Pedro Vicente Maldonado, asi como la tasa retibutiva pot este sevicio;
El señor Alcalde: señores concejales, la propuesta a la reforma de este proyecto de ordenanza
viene planteado de acuerdo a los convenios que se tiene firmando para poder hacer la
recaudación con la Empresa Eléctrica euito, hay unas exigencias que nos plantean y que
obviamente debemos cumplir y es por eso que se planteá la reforma, está con todos los
procedim¡entos, los informes y obviamente el informe respectivo de la comisión, para su
aprobación en primer debate.y luego será socializada para la aprobación en su segundo y
definitivo debate, eslá a consideración;
se concede el uso de la palabra al concejal Arcenio oñate: euien expresando su saludo
manifiesta: si, como está propuesta la reforma a esta ordenanza, se ha propuesto por parte de
Desarrollo sustentable, que se haga la recategorizac¡ón de los 

"onirro., 
por cüanto la
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Acta No. 31

ordenanza anterior que teníamos habían más categorías de las que la empresa Eléc{rica tiene
en su sistema para los cobros, entonces en tal virtud se complicaría para que ellos nos ayuden
con esta recaudación y por eso es que ellos se habían comunicado y p¡dieron que se haga una
categorización de acuerdo al sistema que ellos t¡enen, y por eso es que dentro de la Comisión
hicimos el anál¡sis y se pidió que nos enviaran un documento sustento, del cual se nos detalle
cada categoría a qué t¡po de servicio de abonado corresponde, por lo tanto en este sent¡do ya
se fúan cant¡dades únicas para cada categoría, de acuerdo al servicio de consumo eléctrico que
corresponde, entonces con esta ordenanza que aprobaríamos, se facilitaria la recaudación para
que este servicio sea cobrado de la mejor manera y que podamos recaudar para cubrir costos
de operación, lo que es recolecrión de basura, y el tratamiento por parte del Gad Municipal, con
esto compañeros queda en conocimiento del Concejo pues, para que si hay alguna observación
la podamos hacer o caso contrario la aprobemos para que este s¡stema sea tomado en cuenta
a part¡r ya de enero del 2021 se haga las recaudaciones correspondientes, con esto elevo a
moción para que se apruebe esta ordenanza;
El Señor Alcalde: Hay una moción para que se apruebe este Proyeclo de Ordenanza ¿la
moción tiene respaldo? Concejal Wilder Anilema y Patric¡o Valarezo respalda la moción;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Erly Bastidas: Qu¡en manifiesta; Yo tengo una
pregunta, no entiendo como se ha categorizado, la pregunta va a encam¡nada a, ¿va a haber
alguna afectac¡ón en el tema de elevación de rubros, quizá para algunas familias o instituciones
al redistribuir, se va a elevar a lo mejor el costo?;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Arsenio Oñate: Quien manifiesta: A lo mejor en
algunas pocas familias podría haber un ¡ncremento, pero con esta ordenanza lo que estamos
buscando es que el costo o el cobro por usuario sea único, no como antes estaba en función del
consumo, entre más consumian más pagaban, con esta ordenanza queda establecido los rubros
especificos solo por medidor. por servicio:
Se concede el uso de la palabra al Concejal Patr¡cio Valarezo: Qu¡en manif¡esta: Por poner

un ejemplo en el Junta de Agua en Andoas pagaba por el consumo obviamente elevado de
energía, pagaba hasta $ 70,00 y $ 80,00 dólares mensuales, lo que ahora se pretende es tipo

$ 15,00 dólares no más, entonces a esas organ¡zac¡ones o ¡nst¡tuc¡ones si les baja radicalmente
el precio, posiblemente vaya haber una pequeña afectación en algunos casos, pero en su
mayoría no se afecla, porque se ve el cobro de recaudación viene casi hacer relativo al que
teníamos anteriormente con la otra ordenanza;
Se concede el uso de ta palabra al Concejal Carlos Gaibor: Quien expresando su saludo
manifiesta: Como todas las cosas están sujetas a cambios, a modificaciones y creo que este es
el caso de esta ordenanza, por un pedido realmente porque ha ex¡stido una reforma a la ley

dentro de lo que corresponde a la empresa Eléc{rica Quito, y recom¡enda prácticamente que se

haga de modificar el art. 29 exactamente de esta ordenanza, pero mi pregunta va, un poquito

qué nos ayuden a despejar los de la Comisión o quizás el Director F¡nanciero, ¿estos valores

son los que van a pagar durante todo el mes o es una base para poder desprender los valores

de acuerdo al consumo de energía?
El Concejal Arsenio Oñate: Son fijos;
El Conceial Carlos Gaibor: Porque ahi tengo una ¡nquietud, de ley que va a exist¡r un poco de

malestar, porque pongamos un ejemplo: una tienda pequeñita que más son los números de

tiendas y abariotes pequeños, que están ubicados en los barrios principalmente, no generara la

misma cantidad de basura lo que va a generar por ejemplo los almacenes más grandes, los

eleclrodomésticos, o quizás pongamos un ejemplo HoME CENTER JARAMILLO que es la

ferreteria más grande i¡ue existe áca, entonces ahi habria una situac¡ón de que no podría ser

que pague ¡guá¡, porque produce mayor cantidad de este tipo de desechos, al igual que una

t-i""¿á, ái iguát quá algún bazar, al iguál quizás que una cafetería, entonces ¿no sé s¡ es que ah¡

vamoi a táner ¡ñconvénientes?, entonces ahí es un poco la pregunta ¿cómo se vaya a manejar

ese tema?; q
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1 Se concede el uso de la palabra al Concejal Arcenio Oñate: quien manifiesta; Compañero
2 habíamos hecho los análisis en la Comisión, sobre los temas y cantidades, más o menos lo que
3 usted nos manifiesta ahora estaría en función de la cantidad de basura que sería igual a lo que
4 antes cobraban en función de la cantidad de energía eléctrica y por razones de sistema y de
5 cobros es que la empresa Eléctr¡ca nos ha re@mendado que se fundamente en las cuatro
6 categorías que están detalladas en el cuadro y ellos categorizan es de acuerdo al tipo de
7 consumo de energía que t¡enen cada medidor, si usted ve en el cuadro está el de la categoría,
8 está el detalle de la categorización que es tomado de la informac¡ón de la empresa Eléctrica y
9 de ARCOTEC o de la institución que regula la energía y el costo del servicio por cada tipo de
10 servicio de medidor, de acuerdo a la categorización que tiene los señores de la empresa
11 Elécirica, de pronto se nos complicaría un poco más en que la empresa Eléclr¡ca no siga dando
L2 el servicio, si es que vamos a tabular la cantidad de desechos o basura que genera cada
13 establecimiento, cada casa con su medidor, por eso es que estamos fijando en esto, porque ya
14 anteriormente sabemos que ha habido inconvenientes y quejas de muchas personas de que en
15 los lugares donde tienen los galpones de pollos o chancheras y muchos desperdicios de ellos
16 son orgánicos se los hace tratam¡entos allá mismo no llevan la basura, pero consumen bastante
77 energía, entonces anteriormente eran sumamente elevados en caso de las industrias, ahora
18 para el caso de industrias, galpones o granjas lo que sea, está categorizado por $ 15,00 dólares
19 mensuales por medidor, ahora en el caso de viviendas o residenciales donde tienes tres cuatro
20 medidores, ahí si tiene que cancelar el valor que corresponde por medidor, no es por usuario si
2L no es por medidor que está ubicado en cada residencia, eso compañero;
22 Se concede el uso de la palabra al Concejal Wilder Anilema: Quien expresando su saludo
23 manifieste: Aun así, nosotros con esta reforma y con estas categorizaciones que nos piden la
24 empresa Eléclrica, aun asi nosotros estaríamos subsid¡ando en la categoría residencial con un
25 $ 1,54 c{v. la recolecc¡ón de basura en la categoría residencial, recordaran que estamos pasando
26 una cris¡s económica, varios de los municipios pretenden quitar el tema del subsidio a la
27 recolección de basura, de hecho hay municipios que ya lo están entregando a empresas
28 privadas, pero igual nosotros aquí en esta categoría dos, aún estamos subsidiando el costo de
29 recolecc¡ón de la basura con un S 1,54 o 1, 56, bueno porahí va, pero es casi $ j,50, entonces
30 aun así con lo recaudado no cubrimos el total de gastos que se realiza en el relleno sanitario, el
31 municipio sigue invirtiendo aún más de lo que recolecta, entonces ahí están las categorías, están
3? div¡d¡das creo que por un lado estamos solucionando el problema que teníamos como ya
33 menc¡onaron con esta ordenanza que cobraba la basura en relación al consumo de luz, que ya
34 lo mencionaron muchos creo el más afectado y el que más reclamo fue la Junta de Agua de San35 Vicente de Andoas, que nunc€l producian basura pero tenían que pagar altos costos de basura36 en la planilla de luz, entonces la mayoría de la ciudadanía en la socialización logro comprender37 esto de que el Municipio está subsid¡ándoles la recolección de la basura, y que a lo mejor a38 nosolros ahora no nos toque, pero a futuro a alguna adm¡n¡stración le va a tocar colocar el39 verdadero valor del cobro por recolección de basura, eso no más era señor Alcalde;40 Se concede el uso de la palabra al Concejal Carlos Gaibor: Quien manif¡esta, lo que4t manif¡esta el compañero Arsenio se habla de un valor fijo, pero igual se dice porque no se va a42 poder realizar los cobros, porque la empresa Eléctrica trabaja de acuerdo al voltaje de que cada43 una de estas categorías consuman, pero revisando un poco los niveles de vottaje que ha44 presentado la empresa Eléc{rica, ellos también tienen categorizado por el nivel de voltaje bajo,45 medio y alto, luego tiene una categoría residencial, general, que esta cons¡derados bajo voltaje,46 cons¡derado medio voltaje y alto voltaje, entonces no sé si de pronto se pueda ésto, más47 adelante para el segundo debate analizar porque, si bien es cierto estamos en una s¡tuación4a económica estamos lodos claros y queremos que de alguna manera que sea beneficiado, pero49 tendria que ser un poco igualitario, porque yo si insisto de que el que tiene una activ¡dad más50 grande nos va a generar un poco más de desechos sólidos, entonóes no es lo mismo que una51 pequeña tienda, entonces yo creo que podría a lo mejor con nuestros técn¡cos buscar una forma
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o un mecanismo que se pueda diferenciar entre lo pequeño, lo mediano y lo grande no cierto y
de esa forma se pueda trabajar y que los de la empresa Eléctrica puedan darnos una ahernat¡va
de que las empresas que en este caso como la Junta de Agua Potable Andoas no genera
obviamente basura, se busque otra salida a esa situación y así cada una de ellas para que
puedan tener una situac¡ón de igualdad de condiciones, entonces eso sería dejar un poco
planteado para que luego de esto de la socializac¡ón se pueda encontrar una solución o se pueda
tener acÉrcamientos tamb¡én con otras personas que tengan a lo mejor una experienc¡a bastante
buena y que logremos enc¡ntrar una solución al tema, eso sería un poco mi recomendación;
Se concede el uso dé la palabra al Concejal Arsenio Oñate: quien manif¡esta; Para un poco
aclarar la dudar, ósea nosotros hemos planteado esto y con el informe respeclivo de la Comisión
y en func¡ón de que además mantuvimos una reun¡ón con técnicos de la empresa Eléctr¡ca y
prácticamente casi todos los Gobiernos Municipales del país, que están trabajando en la
recaudación en función de la empresa Elécirica están acog¡éndose a este 1¡po de categorización,
entonces quedaría la posibilidad no sé si es que a futuro o para el próx¡mo año, porque al menos
este año nos toca acogernos a las recomendaciones de la empresa Eléctrica y los otros
municipios; y a lo mejor quedaría pendiente para hacer un análisis el próximo año y para el 2022
a lo mejor tener otra propuesta de recategorización pero por lo pronto la recomendación que
hemos hecho en función de los análisis en las reuniones con la empresa Eléc{rica, está dada y
está expuesto para que aprobemos en este primer debate este proyecto de reforma a la
ordenanza;
El Seño¡ Alcaldé: Gracias señor Concejal, hay una propuesta de aprobar en primer debate, la

moc¡ón t¡ene respaldo, señora Secretaria procedamos a tomar votación;
La Secretaria General: Procedemos a tomar votac¡ón.
. Concejal Wilder Anilema Castillo, a favor;
. Concejal Erly Bastidas, a favor,
. Concejal Carlos Gaibor, a favor,
. Concejal Arsenio Oñate, Proponente, a favor,
. Concejal Patricio Valarezo, a favor;

Alcalde Fabrisio Ambuludi, a favor,
Se contabilizan seis (6) votos a favor;
RESOLUCóN NRO. OIIO.SGGADi'PVM.2O2O.. POR UNANIMIDAD- EL PLENO DEL
óncm,¡o LEGtsLATtvo MUNtctpAL DEL cANTóN pEDRo vtcENTE MALDoNADo
RESUELVE APROBAR EN PRIMER DEBATE EL PROYECTO DE ORDENAT{ZA
SUSTITUTIVA QUE REGUTA LA GESTIóN DE tOS RESIDUOS SÓLIDOS DEL CANTóN
PEDRO VICENiE MALDONADO, ASÍ COMO tA TASA RETRIBUTIVA POR ESTE

SERVICIO;
La Secretaria General: SEXTO PUNTO. -6.- Anál,sis y AprobaciÓn en primer debate del
Prcyecto de Odenanza Presupuestaia coÍespondiente al Eierc¡c¡o EconÓmico 2021 del
Gobiemo Autónomo Descentralizado Mun¡cipal del CantÓn Pedrc Vicente Maldonado;
El Señor Alcalde: Está a considerac¡ón de ustedes señores Concejales el proyeclo de
ordenanza presupuestaria para el ejerc¡cio económico para el año que v¡ene, el año 2021 que

obviamente se ha cumplido con todos los parámetros que establece la ley, desde la priorización

o el escuchar a los ciudadanos representantes de diferentes barrios, recintos y organ¡zaciones

luego la respectiva reunión con el Consejo de Planificación, asi mismo poner en conoc¡miento
de la ciudadanía también la propuesta del proyecto y luego pues eltratam¡ento ya de la Comisión

respectiva, para esto se ha cumplido con lo que está establecido en la ley y obviamente pues en

este momento está planteando para Su aprobación en primero debate, cualqu¡er inquietud,

cualquier pregunta eslá el D¡rector F¡nanciero, la parte legal también y el tema de obras para

cualquier inquietud que tengan, con esto dejamos a debate de todo el Concejo;

Se cóncede el uso de la páhbra al Concejal Wilder Anilema: Quien maniflesta: La Comisión

de planificación, Presupuesto y Patrimon¡o mantuvo una reunión de trabajo, ademáslambiénla ¿/.
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Acta No. 31

reun¡ón de la respectiva Comisión sobre el tema del presupuesto, en la cual hicimos algunas
observaciones y solic¡tamos en algunas part¡das presupuestarias se reduzcan en temas de
eventos culturales y sociales solic¡tamos que por el motivo de la pandemia y esto de la cr¡s¡s
san¡taria se reduzca al máx¡mo este presupuesto, entonces hemos pensado más que se debería
invertir en el tema de obras de ¡nfraestructura y todo lo que conlleva en beneficio del Cantón y
cuidarnos y prevenir la salud de los predrovicentinos debido a que las fest¡vidades s¡empre son
eventos de gran concentración, por lo tanto de igual manera para cumplir con el compromiso
que tuvimos con el SRI al autorizar el convenio tamb¡én se ha solic¡tado que se contrate los dos
policías municipales que nos hace falta para el SRl, entonces está el ¡nforme de la com¡s¡ón
presentado, con ese informe yo mocionaría para que se apruebe en primer debate el
presupuesto señor Alcalde;
El Señor Alcalde: Gracias señor Concejal, hay una moción presentada, obviamente con las
recomendaciones de la Comisión se eleva a moción, para que se apruebe en primer debate el
proyecto de ordenanza presupuestaria para el correspond¡ente año 2021, ¿la moción tiene
respaldo?, el concejal Arsenio Oñate y Patricio Valarezo respaldan la moción, ¿no sé si t¡enen
alguna otra pregunta?;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Carlos Gaibor: quien manifiesta: Bueno este
punto del orden del d¡a es uno de los importantes no cierlo porque se trata del presupuesto que
se va a llevar a cabo para la ejecución del siguiente año 2021 , sin embargo siempre se ha venido
diciendo en las sesiones o en los presupuesto anter¡ores que hay que trabajarlo de acuerdo a
las realidades que existen en nuestro Cantón, y sin embargo es notor¡o nuestra gente siempre
hace presencia, anticipa, solicita de que se debe de cumplir estas necesidades y luego de esto
se plasma en un POA que se encarga el Consejo Cantonal de Planif¡cación de llevar adelante
todo este proceso, hasta llegar a la Dirección Financiera quien es el encargado de armar el
presupuesto o el anteproyecto del presupuesto con todos los ingresos, cons¡derando ingresos y
egresos, programas y programas, pero hay algunas cosas que hay que precisar y como
recomendac¡ón para eso estamos el Concejo a través de sus atribuc¡ones en el artículo 57 del
COOTAD, la convocatoria a mí no me ha llegado completa, el CD llego incompleto yo tengo
solamente a partir de este informe, está en CD lamentablemente me vengo olvidando en mi
escritorio para entregarle y revise, le preguntaba la compañero Erly él tiene toda la información
de lo que se llevó las reuniones con el Consejo Canlonal de Planif¡cación y sobre todo el proceso
que se llevó con la participación ciudadana en las asambleas, eso le dejo constancia de que yo
no he recib¡do toda esa información;
La Secretaria General: Lo mismo que se envió en el CD se envió en el chat del Concejo
Mun¡c¡pal para que tengan en los dos med¡os, para un fácil acceso;
El Concejal Carlos Gaibor: Lo cuento que usted en el chat dice es la misma información que
contiene en el CD es para su información más rápida, es lo que usted dice en el chat, en el CD
tendría que haber ido la información hasta para poder descargar, bueno eso es una cuestión
que dejo en consideración ante el Concejo Municipal que a mí no me ha llegado la información,
no sé si a los otros compañeros ellos tienen toda la información en el cD, solo en m¡ caso no
llego;
El Señor Alcalde: ¿A usted no le llego el CD?;
El Concejal Carlos Gaibor: Si, pero no llego la ¡nformación en el CD completa;
La secreta¡ia General: No podría ser una parte y otra parte, se encuentra en un solo pdf con
toda la Informac¡ón;
El Concejal Carlos Gaibor: Hay que revisar porque el resto t¡ene todos;
El Señor Alcalde: Revise haber que ha pasado;
El concejal carlos Gaibor: Mañana le traigo era de tráele hoy día, se me olvido por favor,
bueno revisando un poco Alcalde y compañeros concejales, primero hay un informe que pone
el Director Financiero donde realmente se siente un poco molesto porqúe no entregan toda la
información no c¡erto, para poder elaborar de acuerdo a lo que estabiece el coorADl el art. 233
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Acta No. 31

en adelante que establece los tiempos que hay que presentar esta informac¡ón, entonces yo
creo que ahí s¡ Alcalde como Concejo Mun¡cipal pedirle que los Direc{ores en esle caso o las
personas que están haciendo las veces pues traten de cumplir este calendario, porque esto es
ley es mandato y de esa forma actúa el Director Financiero con su equipo, poder trabajar de una
foma ordenada y tomarse todo el tiempo que sea necesario para que este anteproyecto pueda
elaborarse de una forma correcla y de una manera de responsabilidad, partiendo de ahí
compañeros se ha revisado un poco la situación, yo quisiera por ejemplo que el Director
F¡nanc¡ero que nos ¡nforme por ejemplo ¿cómo estamos con el presupuesto 2019, como
estamos en recaudaciones, cual va a ser el presupuesto, cual va hacer la cantidad que se va a
recortar? porque se habla de un 5% pero no se d¡ce cuál es el valor que afectaría que será
posible que se va afectar el presupuesto General del Estado, s¡ lo va a pasar pero nosotros
debemos de estar preparados para eso, no sé ¿cuánto vamos a tener como ingresos propios,
cuanto vamos a tener ingresos del estado? ya sé que también están adeudando casi un millón
de dólares, eso no se si el estado nos vaya a dar, y con eso poder ejecutar lo que está
presupuestándose en la ejecución de obras y si todo el presupuesto, ¿cuánto tenemos entonces
líquido para poder invert¡r?, yo creo que no superaríamos n¡ los ochocientos mil dólares que
estariamos diciendo que con eso contaríamos, quisiéramos partir de ahí para ver como
ajustamos en el presupuesto Alcalde, porque eltema es que el presupuesto se va a decir si está
planteado pero son los recursos que necesitamos para poder ¡nvert¡r eso por un lado, por otro
lado también he rev¡sado un poco lo que es ya la programación en el tema de Responsab¡l¡dad
Social se está diciendo de que ya lo ha hecho el compañero Anilema que se ha recortado
recursos para el tema de fiestas, yo creo que realmente compañeros hoy estamos v¡viendo una
situación crítica y económicamente y mundialmente y no se diga como los cantones nuestros
que son pequeños y que la situación económica de aquí es agobiante, que usted cuando sale a
fuera hablar con la gente o le encuentren en la calle habla solamente de cris¡s, los negoc¡os, no
se diga el sector product¡vo donde realmente la situación es más crítica, entonces yo digo esos
recursos se podría de alguna manera tratar de invertir en el tema de proyectos sociales, que eso
va a ayudar muchísimo y por lo tanto el tema de f¡estas dejar lo mínimo que seria para enero en
la sesión solemne, para camaval sería lo mismo, porque tampoco tenemos una autorización del
COE Nacional no ha dicho nada, así es que ya está en responsabilidad de los Mun¡cipios que
pueda pasar a verde o se declare de una vez ya fuera de la pandemia, entonces yo creo que ahi
son cien mil dólares que se está dejando para tema de fiestas, yo recomiendo ahí que se deje
lo minino lo que sea necesario en estas actividades para poder cumplir con otros objetivos que
son más importantes que van a beneficiar al Cantón de Pedro Vicente Maldonado;
El Señor Alcalde: Señor Concejal d¡sculpe que le corte, pero usted no ha revisado el informe de
la Comisión, ahí en el informe de la Comisión está claramente que no se deja casi nada;
El Concejal Carlos Gaibor: Es que no tengo nada de esa información señor Alcalde, ese el
tema no tengo nada no me ha llegado nada;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Wilder Anilema: Qu¡en manifiesta: El tema de
las fiestas en la Comisión se redujo, todos eso recueros van hacer ¡nvertidos en obras;
El Concejal Carlos Gaibor: Yo no tengo y ahí no hay nada de eso;
La Secr€taria General: Pero si se pasó señor Alcalde el digital, también se pasó al chat para
que ellos desde su celular puedan ver más fác¡lmente;
El Señor Alcalde: Si me gustaría que revisen el CD;
El Concejal Carlos Gaibor: Bueno entonces yo creo que dicho esto si ya han dicho' yo mejor
retiro mi ¡ntervención para luego en el segundo debate ver toda esa información solo sol¡citar a

Secretaria General que envie;
El Señor Alcalde: Traiga el CD para que revise la Doctora, porque no puede ser que no esté ¡a

información ahí;
El Concejal Carlos Gaibor: No esta, mañana a primera hora tra¡go el CD y observamos;
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Se concede el uso de la palabra al Concejal Arcenio Oñate: Quien manifiesta; En el chat del
WhatsApp Web ahi en la aplicac¡ón en la computadora descarga la documentación que tamb¡én
enüó ahí la compañera secretaria para la revis¡ón, en el chat del concejo Municipal;
El Concejal Carlos Gaibor: Entonces yo retiro m¡ intervención ustedes ia tienen,'no l" t"ngo yo
en el segundo debate se podría hacer.otros alcances de que se revise toda la información, ! otra
cosa pedir también pues que si se hace de enviar en CD señora Secretar¡a la información
manden s¡ es en horizontal mande todo horizontal, porque eso es un desorden uno ho¡zontal
otros vertical nos toca estar ahí, entonces ya tiene un pdf y revisen como están el orden de los
arch¡vos para que puedan graban en los cD's y de esa foima hacer un poco mejor el trabajo y
con eso nos ev¡tamos el t¡empo de estar imprimiendo o tratando de hacer alguna otra cosa que
pueda poder visibilizar mejor la información eso sería un poco, entonces hasta ahí ser¡a mi
intervención muchas gracias;
se concede el uso de la palabra at concejal Erly Basticlas: quien manifiesta; Bueno yotengo
algunas interrogantes que bueno la presencia de ustedes los diiectores nos r" á permitir aclarar
esas dudas y luego poder hacer argunas recomendaciones, ra primera eá qre no veo
nuevamente y a pesar de las recomendaciones de los procesos anteriores, ustedés t¡enen un
casillero donde dice observ-aciones y hay rubros basiantes significativos en los cuales por
ejemplo hablan de $ 230,000.00 dólares para el tema de maquiñaria y vehículos del Gobierno
Municipal, sin embargo no se sabe cuántos va a comprar, sobre que veñículos o etétera, la ideaes colocar un descriptivo de que nomás se va a comprar a tal de ¡ntel¡genciar sobre elpresupuesto a invertirse, lo mismo sucede con el tema de combustibles 

-que 
son rubros

sumamente altos por un lado, por otro lado estaba rev¡sando que hay obras sobre adoquinados
en algunas comunidades, consultarles si es que ¿se ha previsto todó el tema qr" .é 

"ntepon"antes de un adoquinado que es el tema de posibles alcantarillados y todas ejas siiuaciones?
que ha futuro podrían representar un costo adicional por no haberlo nécno ¡nic¡atmeniá, por otro
lado esloy viendo en el tema de comunicación social, estoy observando que trauán $ ts,ooo.oo
dólares dest¡nados para medios de comunicación, me imagino que son páutas át airJy otro rubro
de $ 5'000.00 dólares que es para contratación de producóión de material auo¡o viiuál y aitusion
de las activ¡dades. Había estado conversando vía telefón¡ca con la señora Gloria Mestaáza sobre
eltema de la liquidac¡ón de ella, qu¡siera que me informen tamb¡én sobre la situacián Já la senora
¿cómo se encuentra y como se lo va a solucionar también? y estaba observando también en el
tema que dice: estudio y diseño de proyectos esta un rubro áe $ r00,000.00 ootáü ¿se pueoe
gestar este por medio de universidad u otras organizaciones? esas serian mis inieirogantes,
compañeras y compañeros;
El Señor Alcalde: El tema de talento humano por favor;
La D¡rectora de Talento Humano sabrina 

'futonar: 
¿para las jubilaciones? para esle año

tenemos dos personas que sería la señora Gloria Mestanza y el señorArpi entonlesliproceso
administrativo ya está compreto, hemos conversado tamb¡éñ con el se¡ái Árüio" lai, ,", raparte económica, para poder.cancelar ese valor y subir ya el formulario al Ministário Je Trabajoy ellos quedaría desvincurados, porque cumpren con ódos tos procesás'ñáuirit"nü prr" 

"rpróximo año quedaría pendiente-el señor chimbo y presento er sehor naol grraeilamoien qu"
también tiene ya er proceso habiritante entonces yadlpende también oe rá párre áconá,ii"" p"r,que se los pueda jubilar;

Fl9?lg.J^lEjyjastida.s: ¿Entonces et de ta señora consta para este año 2O2l?;La ulrectora de Talento Humano Sabrina Monar: Ya está listo solo falta el recurso económico;El señor Alcarde: Nos dijeron que hoy ya está en ra cuenta, ya re voy a preguntar a óennis sillegarían recursos hoy día, pero esa eé rá intervenc¡ón que hiio er prásidénte-áái Álaáry", 
"nla noche' que er presidente der.Ecuador dijo que hoy ya estaban ros recursos 

"*, ,áro, 
" 
,".porq.ue se derogaron los decretos y obviamente todavía se mantiene to que estaua án oeuaaestablecido, porque ra deuda que nos deben ar Municipio de pedro v¡cente es cas¡ g1'000.000,00 dórares, más der rVA que son $ 200,000.00 áoiar"s po. ú ÁLná. ü,iol-.tan qr"
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nos paguen la m¡tad solventamos todos los problemas que tenemos hasta ahorita, pero estamos
a la espera que nos envÍen esos recursos para poder pagar a las dos personas y también otros
compromisos que tenemos, ya se vienen dec¡mos también y tenemos que pagarles ya estamos
un poco retrasados, ¿algo más? con respecto al tema de las obras que habla el tema de los
adoqu¡nados, para hacer un adoquinado de ley que debemos hacer el alcantarillado, hay una
part¡da que está ahi para dentro del presupuesto creo que es de doscientos mil dólares para
comprar tuberÍa, entoncés eso es para los proyectos de adoquinados, si no que siempre se deja
una partida completa para de ahí le dejamos a los recintos;
El Concejal Erly Basüdas: Solo para unir lo que usted está diciendo, por eso es ¡mportante en
las observaciones incluir todos estos parámelros para no caer en el hecho de quizá criticar algo
de que ya ha s¡do presupuestado y que t¡ene que ir evidenciando en las observaciones nada
más;
El Señor Alcalda: Antes de iniciar una obra vamos a socializar, ahi explicamos, hoy tenemos un
convenio que tiene que entregarnos el Gob¡erno de la Provincia alrededor de 180,000.00
adoqu¡nes me parece y esos son los que vamos a intervenir en varias calles de algunos rec¡ntos
para que se pueda también camb¡ar la imagen de la estét¡ca y también mejorar la movil¡dad de
las personas de este sector;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Patr¡cio Va¡arezo: Quien manifiesta: Sobre el
rubro que hace referencia a construcción de bordillos y el tema de asfattados, debo manifestar
de que nosotros precisamente el rubro de las f¡estas bajamos en su totalidad y lo reubicamos
precisamente para incorporar en el tema de la construcc¡ón de bord¡llos no cierto, porque
tenemos la idea, la propuesta más bien de extender la construcción de bordillos hacia algunos
recintos y está ¡ncluido también la cabecera cantonal para el tema de la construcción de bordillos
de algunos barrios, el tema de Andoas también que está previsto y está tamb¡én Cel¡ca
c¡nstando, entonces ahí hay otro rubro inclusive que tamb¡én los hemos bajado porque al
momento no contamos inclusive aun @n los estudios en el tema de los proyectos de agua, la
base supongo que debe ser contar con los estudios determ¡nar los valores y luego proceder a
incorporarle en el presupuesto, si no hemos podido a iravés de algún organ¡smo f¡nanciar estos
proyectos, así es que hemos tratado en lo posible que los recursos vayan destinados a la obra
pública;
El Señor Alcalde: Gracias compañeros hay una moción presentada, la moción tiene respaldo;
Se concede el uso de la palabra al Concejal Patricio Valarezo: Yo tenía una inquietud señor
Alcalde y es que hasta el momento no se si ya es oficial el pronunciamiento del Gobierno en
relac¡ón a los recortes, eso deberíamos cono@r si ya es ofic¡al, porque Ecuavisa lo anuncio
como oficial pero en el comunicado de la AME indica de que hay la predisposición para derogar
estos decretos, no sé qué hay de concreto, así es que todavia supongo que no hay una voz
oficial al respecto, al comunicado ofic¡al en el cual podamos sustentar;
El Señor Alcalde: Hasta el momento nos mantenemos con lo que está, al momento que haya

algún cambio el economista igual nos está informando, para que en el segundo debate se pueda
plantear si hay algún camb¡o en el tema presupuestario s¡ hay algún recorte o no o cuánto va
hacer el recorte, porque lo que estaba planteado con el decreto era casi el 30% era hartisimo,
estamos hablando de $ 242,000.00 dólares nos bajaban a $ 187,000.00 era bastante;
El Diregtor FinanCierc; Mantuvimos ayer una marcha en la ciudad de Quito y eso también

investigue antes, en el acuerdo min¡ster¡al anterior por ejemplo rec¡bíamos que rige desde el

2018 ñasta la presente 240,000.00 dólares mensuales, con el nuevo acuerdo estaríamos
recibiendo mensualmente $ ',l70,000.00 dólares el m¡smo que todavia no es derogado pero hay

un compromiso por parte del ministerio de analizar la propuesta que hace la AME, entonces van

a analizar la propueSta en baSe a eSa han dicho que Supuestamente van a derogar el acuerdo

actual y en ese c¿lso van a Ver que Otras medidas toman, entonces eS algo que todavía se

mantiene en revisión está pendiente todavía, la diferenc¡a era ahí $ 61,000.00 dólares mensuales

multiplicado pot 12 da casi $ 700,000.00 mil dólares y algo, era la afectación anual iue-,,,.#
9
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Acta No. 31

tendriamos y lo peor de ese acuerdo era que regía desde enero del 2O2O, así decía en la parte
de atrás cuando sabemos que ya los recursos ya se han compromet¡do en especial aquellos
relac¡onados con el gasto corriente, porque en el cuadro que hacían ellos no le bajan a la columna
A le bajan a la columna B, la columna B está relacionada específicamente con el gasto corriente
y así lo dice el texto del mismo acuerdo, entonces le estaban bajando netamente al el gasto
corriente, algo más adicional es respecto a la pregunta que hizo el compañero Edy los $
100.000.00 dólares de estudio no se darían, al menos que se dé el financiamiento porque va con
f¡nanc¡amiento, entonces no es un valor que el Municipio tenga el próximo año para poder
designar a otra obra, y respecto a la determ¡nación de ingresos esta se la realizo de la siguiente
manera en resumen, por parte del Gobierno de los $ 240,000.00 dólares que estamos recib¡endo
actualmente se prevé recibir para el siguienle año un 5% menos en la estimación que se hecho,
puede ser más, no sabemos puede ser más el lo o el 15, el COOTAD establece que máx¡mo los
presupuesto nacionales se pueden reducir hasta un 15% no más de ahí, pero sin embargo nos
están reduc¡endo mucho más un 25% representaba lo que era para nuestro Municip¡o, a otros
era más, en total se proyecta paru el 2021 2'746.000,00 solo del concepto del METAD por
concepto de la Unidad de Transito $ 54,000.00 dólares que es lo que nos depositan
mensualmente los valores de aproximadamente de 5,000.00 dólares, por concepto del MIES $
'176,000.00 dólares, de los proyectos soc¡ales que tenemos los tres proyectos, por el Gobierno
Provinc¡al $ 41,000.00 dólares, poreltema del Banco del Estado 140,000.00 dólares, 100,000.00
para estudio y 40,00.00 que están en una obra, ahí en el POA está especif¡cado en la parte de
observaciones dice cuando es f¡nanc¡amiento, ahítendríamos el resumen de ingresos y quedaría
de la siguiente manera: en ¡mpuestos tendríamos un valor aproximado de $ 894,000.00 dólares,
y las cuentas por @brar que son altas lo que les manifesté anteriormente son ingresos y capitales
porque en la parie de atrás podrás encontrar una hoja firmada por el tesorero en donde manifiesta
cuanto nos debe el estado hasta la fecha aproximadamente $ 999,000.00 dólares por eso en
cuentas por cobrar está como 1'527,000.00 porque también nos deben del IVA y ahí están
incluidos los impuestos de, tasas y contribuciones de años anteriores que están incluidas esas
tres partes por eso es alta y por eso el presupuesto asciende a 6'346,000.00 dólares porque
llevamos arrastre de este año para el sigu¡ente de las obras más grandes que constan en POA
el asfalto que esta por 500,000.00 de la cual aún no hemos dado el anticipo y por ende se va a
ejecutar y se iría a devengar en el s¡guiente año, esos señores Concejales;
El Director de Obras Públ¡cas lng. Freddy Taco: Solamente una pregunta u observación que
estaba revisando en el POA de los compañeros que en la reunión de Com¡s¡ón cambiaron
algunos proyectos y se añadieron nuevos proyeclos, entonces solo es para entender que eso es
así quitamos el sistema de proyeclo de agua potable de Konrad Adenawer y también quhamos
el sistema de mejoramiento de agua potable del recinto Simón Bolívar, ¿esos proyec{os se
eliminan no cierto? eso es la pregunta y hay un nuevo proyecto que se adjunta que es ampl¡ación
del techado del Mini Coliseo de Paraíso Escondido Bajo teniendo en cuenta que también vamos
hacer el recapeo de la cancha estarían dos obras para el mismo recinto y también tenemos la
escuela de artes, eso sería la reforma que se hace al cuadro de Obras públicas;
Señor Alcalde: Ahí en el informe de la Comisión hacen una observac¡ón, en el tema que tiene
que hacerse los estudios todavía no está designado los rubros;
Se concede et uso de la palabra al Concejal VUilder Anilema: qu¡en manifiesta: Porque no fue
aprobado el presupuesto para esos estudios, para esos proyectos no sabemos ni cuánto va a
costar, nosotros aprobamos un presupuesto de $ 95,000.00 dólares para un proyecto de agua
de por ejemplo en simón Bolívar y en los estudios dice que va a costar en realidad $ 2oo,ooo- oo
dólares, entonces como la com¡s¡ón aprobar eso, entonces con esas razón se decid¡ó que esos
presupuestos dism¡nuyan y sean invertidos en otras obras o en otros proyectos;
señor Alcalde: se mantendria en los estudios y ya ahí se haría una reforma y ya, si no hay otra
inquietud señora Secretaria por favor tomar votación;
La Secretaria General: Procedemos a tomar votac¡ón.
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. Concejal Wilder Anilema Castillo, Proponente, a favor;

. Concejal Erly Bastidas, a favor,

. Concejal Carlos Gaibor, en contra,

. Concejal Arsen¡o Oñaie, a favor,

. Concejal Patricio Valarezo, a favor;
Alcalde Fabrisio Ambuludí, a favor,

Se contabil¡zan cinco (5) votos a favor y uno ('l) en contra;
ñEéóIüCiéi ÑiO. iiI.SéCADMPVM.2d2b.- POR MAYORIA- EL PLENO DEL ÓRGANO

LEGISLATTVO MUNICIPAL DEL cANTÓN PEDRO VIcENTE MALDONADO RESUELvE

APROBAR EN PRIMER DEBATE EL PROYECTO DE ORDENANZA PRESUPUESTARIA

cORRESpONDTENTE AL EJERCICIO ECONÓMIcO 2o2l DEL GOBIERNO AUTÓNOMO

DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DEL CANTÓN PEDRO VICENTE MALDONADO;
El Señor Alcalde: Siguiente punto del orden del día,
La Secretaria General: SEPTIMO PUNTO. 7.' Clausura de la sesión.,

Señor Alcalde: Agradecerles señores Concejales, señores D¡rectores por

siempre se va a tomar decisiones en beneficio de todos los Pedro Vicent¡nos,
queda clausurada la presente ses¡ón;

su participación,
una buena tarde,

Ab. Priscila Mariuxi Ordóñez Ramí
SECRETARIA GENERAL
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